

Cámara Baja de EU espera retomar con Claudia cooperación antidrogas

Las principales acciones serán el combate **al fentanilo a nivel federal, el crimen transnacional y la migración, que ha sido decepcionante en los últimos 4 años, dice**

ÁNGEL SANTAMARÍA

La Cámara de Representantes de Estados Unidos espera revertir con Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México, la “frustrante” cooperación antinarcoóticos con México en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador y enumeró algunas de las problemáticas de la relación, incluyendo la “adquisición hostil de Vulcan Materials” y el déficit de entrega de agua por parte de nuestro país, temas en los que expresó su deseo de que la situación mejore.

El proyecto de ley para el año fiscal 2025, que aún debe pasar por la revisión y aprobación del Senado, incluye un informe de la iniciativa por parte del Comité de Apropiaciones, que señala que “las elecciones de México ofrecen una oportunidad, mediante la elección de una nueva presidenta, de mejorar la relación bilateral entre EU y México”.

El comité alienta “al Departamento de Estado y a la nueva administración en México a mejorar rápidamente el nivel de cooperación para combatir el fentanilo a nivel federal, el crimen transnacional y la migración, que ha sido decepcionante durante los últimos cuatro años”. Considera que “el año que entra puede comenzarse a revertir lo que ha sido un periodo frustrante de cooperación entre EU y México en temas que significan mucho para los ciudadanos de ambos países”.

Ocupación de Vulcan Materials

Sobre la incautación de la cantera de la firma estadounidense Vulcan Materials, al sur de Quintana Roo, considera que se trató de una “ocu-

pación forzosa por parte de México en 2023”, lo que representa “una afrenta a la relación bilateral y una señal para EU de que la propiedad privada y las inversiones en México no están a salvo de la expropiación”. ñade que “la toma por parte del presidente López Obrador de Vulcan en Quintana Roo, uno de los puntos estratégicos y de relevancia para la economía y la infraestructura de EU, ignoró por completo el Estado de derecho y amenazó la seguridad y los medios de vida de los empleados”.

Destaca que “a medida que el mandato del presidente López Obrador está llegando a su fin, el comité expresa su sincera esperanza de que su sucesor reconsidere la adquisición hostil de Vulcan Materials y devolver la propiedad privada a su legítimo propietario”.

Problemas con la entrega de agua

Sobre la aportación de agua a Estados Unidos, “el comité toma nota de que el artículo 7045 retiene toda asistencia proporcionada por esta Ley a México, a menos que el secretario de Estado certifique que se rectificó el déficit de entregas de agua adeudadas a Estados Unidos por México, de conformidad con el Tratado de Aguas de 1944 entre ambos países, que exige que México entregue un promedio de 350 mil acres-pie de agua del río Grande por año durante un periodo de cinco años a Estados Unidos”.

Por ello, se “ordena al secretario de Estado que dé prioridad al déficit de entrega de agua a Estados Unidos en conversaciones bilaterales con México, incluso mediante el establecimiento de acuerdos, canales pa-

ra monitorear y gestionar los recursos hídricos, a lo largo de la Cuenca del río Grande”.

De ser aprobado tal cual, el comité establece 90 días, tras la promulgación de la ley de gasto para el año fiscal 2025 en EU, para que el secretario de Estado informe a los comités del Congreso sobre la cooperación del gobierno federal mexicano en distintos temas, particularmente en el de la lucha contra las drogas, así como “el compromiso del gobierno de México en materia de derechos humanos”. ●

EL DATO

Los suministros provenientes del río Grande han dejado a ciertos estados, especialmente Texas, con una alarmante escasez de agua.

COMITÉ DE APROPIACIONES

“Las elecciones de México ofrecen una oportunidad, mediante la elección de una nueva presidenta, de mejorar la relación bilateral entre EU y México”





El combate a las drogas es de prioridad para la Cámara de Representantes en EU en su agenda con la presidenta electa de México.

